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RINCÓN  
DE ASER

comida de Navidad y celebración de 
los Premios Compromiso con la Sos-
tenibilidad de la posventa. En dicho 
acto, escenificamos el cambio en la 
presidencia de Ancera y, personal-
mente, fue uno de los días más felices 
de mi vida profesional.
Como muchos de vosotros pudisteis 
comprobar, estaba muy emociona-
do. Desde esta tribuna me gustaría 
hacer especialmente varios agrade-
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l sector del recambio, 
el de la posventa, el 
de la distribución, el 
de la pasión, el del 
compañerismo, el de 

las personas. Cómo me ha engullido y 
atrapado en una madeja en la que te 
sientes protegido, abrazado y que-
rido. Es un sector en el que todos los 
que trabajamos tenemos un fuerte 
arraigo y sentido de pertenencia. La 
gran diferencia con otras áreas de 
actividad es que, en nuestro sector, lo 
primero son las personas.
Pasamos muchas horas de trabajo, 
dedicamos todos nuestros esfuerzos 
en superarnos día a día, procuramos 
adaptarnos constantemente a las 
nuevas tendencias de digitalización, 
conducción autónoma, descarboni-
zación e impacto social y ambiental. 
Nuestras empresas están en cons-
tante evolución y los motores de ese 
cambio no son otros que los grandes 
profesionales que lo componen.
El pasado 15 de diciembre tuvimos la 

E
cimientos. A Benito Tesier y Sernauto 
por esas palabras tan sentidas, tan 
de corazón, que hacen que te sientas 
querido y que puedas pensar que tu 
trabajo deja alguna semilla. A Nines 
García, a toda la junta directiva de 
Ancera, a Carlos, Paula y Marta por 
tener ese espíritu de equipo, esas 
ganas de empujar hacia adelante un 
sector que va a ser motor del cambio 
y por haberme empujado durante 
mi presidencia en Ancera. A Nuria 
Álvarez, de Conepa y a Ana Ávila, de 
Cetraa, por el apoyo constante en la 
unidad del sector y el impulso cons-
tante de nuestros queridos talleres 
de reparación. A David Moneo y todo 
el equipo de Ifema Movilidad por aco-
germe en la institución como parte 
de ella y de la que puedo decir que es 
la “casa de la posventa”. A Aser After-
market Automotive S.A., mi empre-
sa, mi ilusión, por su generosidad y 
confianza, y a todo su equipazo. Y, por 
último, a todos vosotros, tanto a los 
que estuvisteis presentes en dicho 

 Nuestras 
empresas están en 
constante evolución 
y los motores de ese 
cambio no son otros 
que los grandes 
profesionales que lo 
componen”

ORGULLO  
DE PERTENENCIA 
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WITH A LITTLE HELP FROM MY FRIENDS
Vayamos al grano. A lo concreto. A que 
nos cuenten en qué se está traduciendo 
IDAP en el mercado, desde el punto de 
vista operativo. Porque hemos visto que 
todos se llevan bien y que comparten 
filosofía. Pero, ¿se están haciendo ya 
proyectos conjuntos?¿Cómo se traduce 
esta unión en los distintos aspectos de 
la compra y la venta... José Luis Bravo 
toma la palabra, asintiendo. “Hemos co-
menzado a crear cosas, como presentar 
ofertas conjuntas a clientes colectivos 
como autocentros y servicios rápidos. Y 
estamos viendo si se puede aglutinar de 
alguna manera la formación y la asisten-

cia técnica. ¿En qué líneas creemos que 
podemos trabajar. Pues, por ejemplo, 
en nuestras marcas propias. No es lo 
mismo tener volúmenes independientes 
que unir los volúmenes para presentarlos 
a un proveedor y que nos proporcione 
ese producto con cada una de nuestras 
marcas propias. Y así nuestros socios 
mejorarán en competitividad. Y vamos 
a trabajar sobre ello. También ante 
determinados proveedores que tenemos 
todos en común, con los que veremos 
si podemos alcanzar acuerdos. Y piensa 
que hay proveedores de especialidades, 
como la electricidad, en los que un gru-
po somos más especialistas que otro y 

¿Y CRECIMIENTO CON INCORPORACIÓN DE NUEVOS 
SOCIOS? “PODRÍAMOS INTEGRAR A CLIENTES, POR 
EJEMPLO, QUE ES ALGO QUE YA HA HECHO NEXUS 
EN OTROS PAÍSES (CADENAS DE SERVICIOS RÁPIDOS, 
AUTOCENTROS, ETC.)... Y HA HABIDO CONTACTOS 
CON DISTRIBUIDORES PARA QUE SE INTEGRASEN 
EN EL GRUPO. DE ALGÚN GRAN DISTRIBUIDOR 
ESPAÑOL, QUE NOS LLEGÓ A TRAVÉS DE LA CENTRAL 
DE NEXUS PERO QUE DE MOMENTO ESTÁ PARADO...”

En el caso de Holy-Auto, Alcalde lo de-
talla: “nuestros socios decían que, con 
todo el esfuerzo llevado a cabo para 
poner en marcha el almacén, ahora se 
lo servíamos en bandeja a otro grupo. 
Y, entre otras razones, los convencí de 
la unión porque era la única oportuni-
dad que teníamos de alcanzar volumen 
para cobrar los rápeles previstos en 
un contexto de bajada de actividad. Y 
los socios de Serca que están proban-
do comprarnos las faltas y algo más 
están viendo que las condiciones son 
estupendas y que somos una solución 
factible. Los socios de ambos gru-
pos han visto que no sólo no venden 
menos, sino que venden incluso más. 
Y hay que seguir convenciéndolos para 
que todas las ventas de productos 
habituales caigan dentro de los socios 
de IDAP”.
Por su parte, Enrique Junquera nos 
comenta el camino que han iniciado. 
“Nosotros sólo vendíamos a tiendas 
asociadas, estábamos cerrados y nos 
iba muy bien. Pero, tras 14 años así, 
hemos decidido recientemente vender 
desde nuestros almacenes a tiendas 
que no sean socios. Lo vamos a ir 
haciendo poco a poco, porque tenemos 
que digerirlo, los socios tienen que 
digerirlo”. 

acto, como a todos y cada uno de los 
que formáis parte de este sector.
En dicho acto sentí ser una persona 
muy querida por este sector, que me 
ha calado muy hondo, que ha tocado 
mi alma. Sentí “orgullo de perte-
nencia” como explicó Benito en su 
discurso y le he escuchado a MAP y a 
muchas personas de este sector. 
En mi anterior “Rincón de Aser”, que 
titulaba “Adelante”, escribía las si-

guientes palabras: “la felicidad es tan 
sencilla como sentirse querido por los 
demás. Para conseguir ese estadio 
de felicidad trascendente, solo existe 
una receta. Querer tu a los demás. 
Desde un punto de vista profesional, 
un líder es un líder que trasciende 
cuando es querido por los demás y es 
más líder por cuantos más es querido. 
Cualquiera de nosotros, lo que verda-
deramente buscamos, es ser queri-
dos, al margen de títulos, posiciones 
y reconocimientos”.
Y, además, estas palabras las resca-
taba de otro artículo anterior titulado 
“La hora de la Verdad”. Ese escrito lo 
redactaba a solas en la habitación de 
mi padre horas antes de su falleci-
miento.
El otro día sucedió que esas palabras 
y artículos se unían, cobraban todo el 
sentido, porque me sentí tremenda-
mente querido por todos y cada uno 
de vosotros, por un sector maravillo-
so y que también me ha enseñado a 
querer más.

¡¡¡En homenaje a mi padre, que me 
enseñó a querer!!! 

José Luis Bravo

  Cualquiera 
de nosotros, lo que 
verdaderamente 
buscamos, es ser 
queridos, al margen de 
títulos, posiciones y 
reconocimientos”




